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Una vez comprobado el quórum se inicia la sesión con la siguiente agenda: 

 

Punto Único 

Exposiciones de las Universidades Técnica Nacional, Universidad Latina y Universidad 

Estatal a Distancia.- 

 

 

Preside la Regidora Xinia Guevara Contreras 

Buenas tardes compañeros Regidores Propietarios y Suplentes, compañeros Síndicos 

Propietarios y Suplentes, Señor Alcalde, Doctor Lizanías Zúñiga López, Señora Secretaria,  

doña Melissa Espinoza, vamos a darle la bienvenida a don Roque Dávila, decano de la 

Universidad Técnica Nacional,  don Hernán Álvarez, decano de la Universidad Latina, sede 

Guanacaste, y compañeros de las universidades que nos acompañan, vamos a dar inicio a la 

sesión Extraordinaria N° 232-2013 del día martes veintinueve de enero al ser las 5:15 p.m.-  

Vamos a agradecerles a ustedes el llamado de este Concejo, ante la inquietud que tenemos 

acerca de nuestros muchachos porque sabemos que hay un gran abanico de oportunidades, 

para escoger una carrera, pero nosotros les somos sinceros, nosotros las desconocemos, 

entonces, nos gustaría que ustedes nos expliquen, y que nos digan en que puede ayudar este 

Concejo para el próximo inicio lectivo.- 

 

Lic. Hernán Álvarez, Universidad Latina 

En primer lugar agradecerle a este Concejo Municipal, que tomen en cuenta entidades 

universitarias que estamos en este cantón, y la oportunidad de venir a explicarles a ustedes 

cuales son las ramas en las cuales estamos trabajando las diferentes universidades. De ante 

mano es importante que sepan que en el campo de estudios universitarios en este cantón es 

muy amplia, eso a permitido a nuestra comunidad proporcionar mayor cantidad de 

profesionales de hecho en el transcurso de la exposición que me corresponde a mi presentar 

se van a dar cuenta que sorpresivamente no necesariamente todos son estudiantes de Cañas, 

entonces esto ha creado la necesidad de ampliar nuestros horarios, ver que opciones 

podemos abrirle a nuestros muchachos para que se acerquen a la universidad.- 
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OFERTA ACADEMICA LOCAL,  FRENTE A LA NECESIDAD

DEL MERCADO LABORAL.

ENERO  29 - 2013

 

 

Misión
Somos un sistema de universidades en Costa Rica potenciados por nuestra red 
internacional, brindamos servicios de educación superior, orientados hacia la calidad 
académica y el desarrollo del talento humano. Lo hacemos con los más altos valores 
éticos, a través de la eficiencia operacional y apoyados en innovación tecnológica. 
Formamos los mejores profesionales comprometidos con el desarrollo social y 
económico del país.

Visión
Mantener y ampliar el liderazgo de nuestras universidades en Costa Rica, apalancados 
en un conocimiento profundo de las necesidades de los estudiantes y el país, 
alcanzando una población estudiantil de 48 mil estudiantes en 2015
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12 SEDES

 

Estamos dispersos en el país en doce sedes 

SEDE  CAÑAS  GUANACASTE     1996

1,017   ESTUDIANTES   ACTUALES

UPALA

MONTEVERDE, PUNTARENAS

 

Cañas a superado a Santa Cruz, tenemos estudiantes de Upala, Monteverde y otros. 
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La mayor cantidad de estudiante de la universidad son de Upala. 
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Aquí se pueden mostrar las carreras de más demanda en el mercado. 
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Bachillerato y Licenciatura en Ingeniería Industrial

 

 

 

Bachillerato y Licenciatura en Contaduría Pública
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Bachillerato y Licenciatura en Administración de Negocios

Licenciatúra en Adm. General,  Mercadeo y Ventas

 

 

Bachillerato en Terapia Física

 

 

Muy pronto tendremos nuestra propia sala de terapia para que personas de escasos recursos 

puedan ser atendidos por los estudiantes, de la misma forma con los de Derecho.- 
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Derecho Notarial y Registral

 

 

 

Con los de derechos queremos abrir consultas para la comunidad.- 

Enseñanza del Ingles
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Bachillerato y Licenciatura en Psicología

 

 

 

 

Bachillerato y Licenciatura en Sistemas de
Informáticos
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Bachillerato en ciencias de la Educación
con énfasis en primero y segundo ciclo

 

 

Tenemos un convenio con el CONESUP muy grande, igualmente con servicio civil.- 

 

Licenciatura en docencia

 

 

Queremos que nuestros egresados se queden trabajando con nosotros como profesores.- 
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SISTEMA DE FINANCIAMIENTO

A 3 MESES  2 % DE INTERESES,  SOLAMENTE PAGA MATRICULA

PAGOS EN LOS PRIMEROS 5 DIAS DE CADA MES

 

 

 

Tenemos egresados de nuestra universidad trabajando en estas empresas.- 

 

EMPRESAS   CON  PERSONAL  GRADUADO DE LA UNIVERSIDAD LATINA:

INGENIOS.

COONAPROSAL

BANCOS

PROFESORES UNIVERSITARIOS

ARROCERAS

MUNICIPALIDADES

MAESTROS

DEFENSORES PUBLICOS
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Desde luego la universidad está proyectada en la enorme necesidad de hacer nuestra propia 

sede, como ustedes saben estamos ocupando la Escuela Monseñor Luis Leipold, tenemos 

un convenio, pero definitivamente no es el lugar ideal, para darle a los estudiantes los 

cursos, entonces estamos tratando como sede, de convencer a la gente de San José, de la 

necesidad de hacer una sede acá. En algún momento se ha hablado la posibilidad de que la 

universidad se traslade para Liberia, debemos de tratar para que la universidad se quede 

acá, pero de momento esto es lo que la universidad ofrece a los estudiantes, nuestra carrera 

de mayor mercado sigue siendo Administración de Empresas. Muchas gracias.- 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras  

Muchas gracias don Hernán, usted como cañero sabemos que va a dar la lucha para ver 

cómo hacemos para que la universidad se quede con nosotros en Cañas.- 

Antes de continuar quería pedirle disculpas a doña Xinia que no la vi cuando abrimos la 

sesión, bienvenida, la decana de la UNED, que también ha sido de gran impacto aquí en 

Cañas, unos de los esfuerzos más grandes, incluso para el exterior, por el tipo de educación 

que presenta Costa Rica.- 

¿Quiero preguntarle a los compañeros si alguno tiene una pregunta? 

 

Regidora Thais Ocampo Campos  

Muy buenas tardes regidoras y regidores, señores síndicos, señoras sindicas, nuestro 

Alcalde Lizanías Zúñiga López, doña Karol, nuestra vicealcaldesa, señora secretaria, 

Melissa, amigos de las universidades que dichosamente están ubicadas en Cañas, 

Universidad Latina, Universidad Técnica Nacional y la UNED, bienvenidos a esta su casa, 

una pregunta que queremos hacer, a nosotros nos preocupa muchos una situación que se 

viene dando con una carrera que está impartiendo la universidad Latina, sabemos que las 

carreras llámense ingeniería Industrial, Leyes, ojala sigan, magnifico, pero con Terapia 

Física, no han mercado laboral, para los profesionales de terapia física, no es en todas las 

escuela que están demandando, no es en todas la empresas, a mi casa me legan cualquier 

cantidad de muchachos, doña Thais ayúdenos a ver donde podemos trabajar, con la junta de 

salud, y la dirección de salud, estamos tratando de hacer un centro de rehabilitación, tanto 

para darle este servicio a la población que lo amerita como para darle empleo a estos 
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muchachos, montones de estos profesionales se han ubicado en lo propio, pero todavía 

Cañas no tiene esta cultura, entonces esta fue una de las razones que nos preocupo, he 

estado hablando con otras juntas de salud, y tienen la misma situación, otras carreras si 

tienen mercado pero esta carrera aun no mucho.- 

El segundo motivo por el cual hemos estado el año pasado y el antepasado que la 

Universidad Latina, se quería ir de Cañas, nosotros decíamos bueno será que no hay 

demanda para la Universidad Latina, pero veo que son mil setenta estudiantes, es una 

población significativa, decíamos porque no construyen aquí en Cañas y dejan de estar 

incómodos en la escuela, muchas gracias y que sepan que este concejo los apoya para que 

no se vayan, y que traigan otras carreras como enfermería y otras ramas de la medicina, no 

se si será el mercado de ustedes, por mi parte felicitarlos.-  

 

Regidora Xinia Guevara Contreras  

No sé si don Hernán quiere contestarle.- 

 

Lic. Hernán Álvarez, Universidad Latina 

Agradecerle a doña Thais las inquietudes, con respecto a los cursos de enfermería, y otros 

de medicina,  son cursos que por comodidad se dan en la sede central, enfermería se estuvo 

dando en Santa Cruz, van a volver abrir esa escuela de enfermería con un suceso, la idea 

nuestra como sede es que nuestros estudiantes que quieran estudiar enfermería, trasladarlos 

en una buseta a Santa Cruz, porque ustedes comprenderán que para la universidad es de 

bastante crisis abrir dos carreras de tanta demanda financiera, con respecto lo de la sede en 

Liberia es algo que está en el tapete apenas, con todo honestidad se los digo, la semana 

pasada estuve en una reunión en San José, eso no se descarta, pero tampoco se descarta 

hacer la inversión aquí en Cañas, estábamos claros que después de Pérez Zeledón seguía 

Guápiles y luego Cañas.- 

Con lo de Terapia Física, le agradezco mucho su retroalimentación con esas posibilidades 

de mercado, vamos hablar con los coordinadores de carreras, y hacer encuestas con los 

muchachos, y vamos hacer una asociación de egresados, que es un proyecto, justamente 

para eso. Agradezco sus inquietudes.- 
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Regidora Xinia Guevara Contreras  

De mi parte agradecerles, creo que en cuanto a terapia Física, creo que también es 

culturizar al pueblo un poquito, porque no es solo por parte de estética, a veces es cuestión 

médica, uno necesita la terapia física después de una operación, para mí la terapia física es 

parte fundamental, tal vez a la gente le falta un poco mas de conocimiento en ese campo, 

para aprender que una cosa es complementaria con otra, asi paso con la sicología, porque 

todos decían que no servía, y ahora vemos que los sicólogos se han hecho una parte 

fundamental dentro del ambiente, bienvenidos, y ojala podamos contar con un centro para 

esta universidad. Muchas Gracias.- 

 

Roque Dávila, Decano Universidad Técnica Nacional. 

Buenas noches señores miembros del Concejo, señor Lizanías Zúñiga, joven Karol Ruíz, 

vicealcaldesa, hoy me acompañan nuestra asesora Legal Mónica Solano, Cristofer Garay, 

coordinador del centro de formación pedagógica, don Iván Duran y don Mario Gómez, es el 

director de docencia, antes de iniciar agradecerles formalmente la invitación obviamente no 

podemos decirle que no al Gobierno Local, iniciamos presentándoles un pequeños video de 

lo que es nuestra universidad a nivel país.- 

 

Video.- 

 

Tal como lo decía el video, somos la universidad más joven del país, quisiera hablarles un 

`poco de una de las sedes, la que corresponde a la sede Guanacaste.- 
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UNIVERSIDAD TÉCNICA NACIONAL

Sede Guanacaste

CAÑAS                                                   LIBERIA 
26- 68-35-00  Ext. 5004 / 5051          26-65-26-04  /  26-65-26-05
seargueta@utn.ac.cr  jgonzalez@utn.ac.cr
igduran@utn.ac.cr  

 

 

 

¿QUIENES SOMOS?

• La Universidad Técnica Nacional (UTN) se creó mediante la ley # 8638 

publicada en La Gaceta el 4 de junio de 2008, con el fin de dar atención a 

las necesidades de formación técnica que requiere el país, en todos los 

niveles de educación superior.

• La UTN cuenta con las siguientes sedes: Central en Alajuela, Atenas, 

Guanacaste, Puntarenas y San Carlos.    

 

 

La escuela de ganadería se convirtió en la sede de Atenas.- 
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Esta sería básicamente nuestra ubicación.- 

UTN – Sede Guanacaste

Ubicación Geográfica

Recinto Liberia

Recinto Cañas

Recinto Finca Experimental

 

Prácticamente tres recintos, en la finca contamos con gran biodiversidad, aquí tenemos un 

gran aliado, don Heiner es un colaborador nuestro, producimos caña de azúcar, se firmó un 

contrato con Taboga, para entregarles nuestra caña a este Ingenio, tenemos y vendemos 

tilapia, tenemos arroz, firmamos una carta de entendimiento con CONARROZ.- 

 

Recintos - Sede Guanacaste

Recinto Liberia
Recinto Cañas

Finca Experimental

 

 

La universidad debe llevar la batuta con esto, en este recinto se imparten dos carreras, 

turismo ecológico, y  ganadería.- 



Acta 232 -2013.  Período 2010-2016 
Sesión Extraordinaria. Martes 29 de enero de 2013. 
 

17 
 

Nosotros hace poco nos reubicamos, porque teníamos problemas físico-sanitarios, quiero 

decirles que de esos recintos académicos, ninguno es propio, en este lugar se encuentra toda 

la parte administrativa.- 

Recintos - Sede Guanacaste

Edificio Administrativo - Cañas centro

 

 

Y aquí, y por supuesto quiero agradecerles a todos ustedes, porque gracias al respaldo de 

ustedes, este es el diseño constructivo, ya tenemos ¢700 millones, para iniciar en mayo de 

este año, vienen ¢500 millones más, para poder terminar todos los módulos, para poder 

brindarle a los estudiantes una comodidad.- 

Siempre lo he dicho, en conjunto tenemos que convertirnos en un motor de desarrollo.- 

 

Se cuenta con un lote donado por la 

municipalidad de Cañas

Futura Sede – Se cuenta con ¢700 millones
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Se cuenta con un lote donado por la 

municipalidad de Cañas

Futura Sede – Se cuenta con ¢700 millones

 

 

 

 

CARRERAS SEDE GUANACASTE

• ING. AGRICULTURA INTEGRADA BAJO RIEGO

• ING. TECNOLOGIA S DE LA INFORMACION

• ING. SALUD  OCUPACIONALY AMBIENTE

• INGLES COMO LENGUA EXTRANJERA

• ADMINISTRACION Y GESTION EMPRESARIAL

• GESTION DE TURISMO RURAL
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SERVICIOS Y BENEFICIOS  

ESTUDIANTILES

• Servicios de internet

• Amplio sistemas becas

• Residencias estudiantiles

• Grupos culturales y deportivos

• Laboratorios de Inglés, Ciencias básicas, cómputo

• Centro de documentación 

• Titulo de diplomado

• Ciclos lectivos cuatrimestrales

• Convenios institucionales

• Finca experimental y tecnológica

 

 

Se firmaron, convenios con el IMAS, para brindar una ayuda a los estudiantes, asimismo 

con el INA, con el fin de capacitarlos, también con TABOGA, con SENARA, entre otros, 

dentro de los beneficios tenemos varios, aquel estudiante con una valoración previa, se 

determina el estilo socio económico.- 
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Además de las carreras tenemos una serie de ofertas. Quiero darle la palabra a don Iván 

Duran, el es el encargado de esta área.- 

 

 

 

Buenas tardes a como decía don Roque, a parte de las carreras tenemos un programa de 

cursos libres, capacitaciones, charlas entre otros.-  

Si la Municipalidad nos pide un curso nosotros se los podemos facilitar.- 

Los cursos que están en amarillo son los que hemos facilitado acá en el cantón.- 

 

Lo que tratamos con esto es que las personas que no tienen bachillerato puedan estudiar 

algo también, queremos capacitar a las personas, los cursos de inglés son los que más se 

han brindado.- 

Estamos impartiendo los cursos de belleza que tienen bastante demanda también.- 
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El de inseminación artificial, no lo ofrecemos en la sede ya que tenemos muy poquito 

ganado, lo que estamos haciendo es ofreciéndoles a los ganaderos.- 

 

 

Tenemos el programa redes cisco, tenemos una academia CISCO, cisco creó una compañía, 

y el mismo da las capacitaciones, para que se usen los equipos de ellos de la manera más 

adecuada, CISCO, nos pide ciertos requisitos, entonces los profesionales salen con un 

certificado internacional. 

A Taboga, le hemos brindado el de manejo y administración de Finca.-  
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Los que están en blanco están trámites para traerlos y darlos acá, el técnico en archivística, 

está en trámite para poder impartirlo el próximo año acá, ya se está llevando al consejo 

universitario.- 

www.utn.ac.cr

Contáctenos en:

CAÑAS                                                   LIBERIA 
26- 68-35-00  Ext. 5004 / 5051          26-65-26-04  /  26-65-26-05
seargueta@utn.ac.cr  jgonzalez@utn.ac.cr
igduran@utn.ac.cr

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

No sé si alguno de los compañeros tiene alguna consulta.- 

 

Regidora Thais Ocampo Campos  

Bueno, gracias a Dios Cañas tiene estas oportunidades, para que los muchachos puedan 

tener la oportunidad de prepararse mucho más, creo que es una universidad que está 

llenando o cubriendo todo el cantón.- 

Vi que en el periodo de matricula muchas personas, quedaron sin la oportunidad de poder 

entrar, creo que es por la gran demanda que ustedes tienen de estas carreras, entonces mi 

consulta sería cual fue el impedimento de que estas personas no entraran, las aulas, el 

presupuesto no se.-  

Y la otra es que vi que hay personas que trabajan, hasta las 6 de la tarde y estudian con 

ustedes, como manejan ustedes lo del TSU, como trabajan el trabajo comunal, porque hay 

personas que trabajan hasta los sábados, como las de las empresas privadas más que todo- 

Por lo demás felicitarlos.- 

 

 Roque Dávila, Decano Universidad Técnica Nacional. 
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Muchas gracias doña Thais, y a ustedes que sin ustedes no sería nada posible, básicamente 

lo más difícil ya lo tenemos, lote y presupuesto, queríamos una proceso de innovación, que 

queríamos hacerlo todo en línea, lógicamente a todos aquellos estudiantes que lo hicieron 

pues bien, son 35 estudiantes por carrera, a todos prácticamente le dimos la oportunidad 

para que ingresaran a la universidad, habían una lista de elegibles y una de espera, no 

queremos ser irresponsables, por las situaciones físico sanitarias, por la cantidad de los 

estudiantes que ingresaron este 2013, tuvimos que alquilar aulas en la Escuela Monseñor 

Luis Leipold.-  

 

Con respecto a lo del TSU, la universidad tiene una fundamentación, resulta que en algunos 

momentos algunas estudiantes van y hacen los TSU en una comunidad y luego la gente no 

se acuerda que fue lo que hicieron ahí y se presentan una serie de situaciones, nosotros 

como UTN, queremos un proyecto en el que se le pueda dar seguimiento, ahorita los 

proyectos tienen que pasar por un procesos, tenemos acá en Guanacaste, dos proyectos, uno 

que en el área ambiental donde se trabaja en diferentes instituciones bajo en programa de 

bandera azul, el otro es con Ministerio de Ciencia y Tecnología, con el SESI, no había 

ningún facilitador, entonces las que estaban en desuso, ahora con el programa lo estudiantes 

capacitan a los niños o adultos, otro programa que tenemos en el rescate de la cultura y 

rescate de valores en Guanacaste.-  

 

Todo lo que podamos enriquecernos, aparte de esto los estudiantes que hacen el TSU, va a 

tener que ayudar a la comunidad, y tenemos otro proyecto que es trabajar con los 

microempresarios, y que conozcan la forma correcta para presentar su información para 

presentarlo a Ministerio de Hacienda, para que los estudiantes hagan el TSU, los 

estudiantes pueden trabajar en sus casas, siempre los ubicamos, hemos tenido un problema 

con un estudiante, que se quebró una pierna, y lo pusimos a hacer algo para una empresa 

sin tener que ir a ella hay mucha flexibilidad.-  Muchas Gracias.- 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras  

El Regidor Adolfo Cascante Rodríguez, tiene la palabra.- 
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Regidor Adolfo Cascante Rodríguez  

Buenas noches compañeros, regidores y síndicos, señora vice alcaldesa, señora secretaria,  

y personas que nos acompañan. 

Mucha noticia buena para el cantón en estos días.- 

Mi compañera en la universidad del Trópico seco, cuando hacíamos sede universitario, no 

imaginamos, lo que iba a pasar, queríamos para esta zona, una sede universitaria, que dicha 

que este concejo no se demoró en trasladar los terrenos que les trasladamos.-  

Antes el presupuestario muy pequeño, y que bueno que al final se tomo la decisión de 

convertirse en sede universitaria.- 

Mi hijo ocupo el primer lugar en el cupo, tuvo que venirse del Tecnológico, el trabaja en 

Biomar, no sé si están haciendo algo para que los muchachos estén mas cómodos, o los 

padres de familia tenemos que comprarles las maquinas, para que trabajen en los 

laboratorios.- 

 

Roque Dávila, Decano Universidad Técnica Nacional. 

Ya estamos trabajando en esto, pero ustedes saben que los trámites administrativos son los 

que más atrasan.- 

Ustedes saben que tenemos tres salidas, como la marina, Peñas Blancas y el aeropuerto 

Daniel Oduber, los diputados están de acuerdo con este proyectos, y esperamos que si esto 

se llega hacer realidad no vamos a tener problemas económicos.- 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras 

Don Roque a mi me quedó una duda con respecto a los cursos técnicos que nos habló el 

Director de estos cursos, por ejemplo esos cursos que dan de Belleza y eso, me gustaría 

saber con que periodicidad los dan, o si los dan aquí o en otro lado, donde los imparten.- 

 

Roque Dávila, Decano Universidad Técnica Nacional. 

Eso depende de la demanda del Cantón, nos hacen un planteamiento serio donde se 

organiza un grupo, y se contrata el técnico para el curso, hay un área específica, pero en 

base a la demanda del cantón, si mañana llega un grupo y dice que tiene 15 para impartir un 

curso, se realiza el estudio respectivo.- 
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La universidad debe cumplir con un método económico, tenemos los recurso para pagar 

todas las cosas, pero otros no, pero por ejemplo ahí es donde tenemos que vender en la 

finca, no todos los cursos libres son gratis, un curso de corte de cabello, por tres meses 

cuesta treinta siete mil colones, solo se paga el valor del curso.- 

Los cursos libres se están abriendo cada dos meses, entonces pueden estar preguntando 

cada dos meses, a veces sacamos perifoneos, algunos si tienen continuidad.- 

El curso de CISCO si es un poco más caro, es el más caro que tiene la universidad.- 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras  

Muchas gracias y adelante con estos proyectos, los felicitamos por todos los avances.- 

 

 

Thelma Alguera 

Buenas noches a todos, les agradecemos departe de la Universidad Estatal a Distancia, la 

invitación, y mostrarles la oferta académica que tiene esta universidad a nivel nacional, no 

solo a nivel de la región.- 

Mi jefa Xinia Quesada, mi persona, Thelma Alguera, representación de la UNED, ella les 

está entregando un material sobre la universidad, ya que la mayoría de la información está 

en el panflete.- 

 

UNIVERSIDAD ESTATAL A 

DISTANCIA
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 La universidad a distancia le da la bienvenida a cualquier estudiante.- 

 

 

Ha llegado a cualquier rincón del país.-  

¿QUÉ ES LA UNED?

“ES UNA INSTITUCIÓN DE CARÁCTER PÚBLICO QUE GOZA DE

AUTONOMÍA”.

“SU MISIÓN ES OFRECER EDUCACIÓN SUPERIOR A TODOS LOS

SECTORES DE LA POBLACIÓN, ESPECIALMENTE A AQUELLOS QUE

POR RAZONES ECONÓMICAS, SOCIALES, GEOGRÁFICAS,

CULTURALES, ETARIAS, DISCAPACIDAD O DE GÉNERO, REQUIEREN

OPORTUNIDADES PARA UNA INSERCIÓN REAL Y EQUITATIVA DE LA

SOCIEDAD.”
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En términos de población estamos alcanzando ya a la UCR, Cañas, tiene cerca de 

trescientos estudiantes, tenemos una gran población. La modalidad de la distancia hace 

compatible el trabajo con el estudio.- 

A veces no es necesario que el estudiante asista a las tutorías.- 

 

Características 

 Hace compatible el trabajo con el
estudio y las obligaciones familiares.

 Permite al estudiante estudiar cuando así
lo decida, con quien lo decida y donde
lo decida.

 

 

El coto va a ser el mismo para todos.- 

Libro de Información General.

Libro de Instrucciones para la
Matrícula y Oferta de
Asignatura.

Incluye:

Información de matrícula.

Información de materias.

Calendario de exámenes,
Semana A y B

(la fecha y hora de los exámenes NO
cambia)
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FACILIDADES
Material de Estudio.

Horario de Tutorías:

Semana A y B.

Pueden Recibirse en 
otros Centros 
Universitarios

Agenda Estudiantil. 

Orientaciones para el 
Curso.

Cronogramas de 
tareas .

 

 

 

 

Aprendizaje en línea (WEB CT, 
MOODLE).

Biblioteca tradicional y virtual.

Laboratorio de cómputo.

Además actualmente contamos
con una librería abierta a todo
publico.
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Laboratorio de Ciencias

 

Se remodelo el laboratorio de ciencias.- 

 

Servicios
Servicio a estudiantes con 

discapacidad

 

 

Ofrecemos servicios para personas con alguna discapacidad.- 

 



Acta 232 -2013.  Período 2010-2016 
Sesión Extraordinaria. Martes 29 de enero de 2013. 
 

30 
 

Internet Inalámbrica

 

 

 

 

Videoconferencias
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Contamos con una librería regional, ya que tenemos nuestra propia editorial.- 

 

EDITORIAL UNED

 

 

 

Reconocimientos de los Estudios Generales y 
demás cursos de otras Universidades Estatales 
y Privadas. 

Se tramitan cuando el estudiante ya se encuentra 
matriculado.

 

 

 

 

 

 



Acta 232 -2013.  Período 2010-2016 
Sesión Extraordinaria. Martes 29 de enero de 2013. 
 

32 
 

 

VICERECTORÍA 

ACADÉMICA

CARRERAS POR ESCUELAS

 

 

Contamos con cuatro.- 

 

ESCUELA DE ADMINISTRACIÓN
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Tenemos nuestra propia revista, asociada a la vicerrectora de ciencias.  

 

ESCUELA DE 

CIENCIAS SOCIALES 

Y HUMANIDADES

 

 

 

ESCUELA DE CIENCIAS EXACTAS Y NATURALES

 ENSEÑANZA DE LAS 

CIENCIAS NATURALES.

 MARENA.

 ENSEÑANZA DE LA 

MATEMÁTICA
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INGENIERÍAS 

PRÓXIMAS A 

OFRECER

INGENIERIA INFORMÁTICA CON ENFÁSIS 

EN TELEMÁTICA Y COMUNICACIONES

 

 

 

ESCUELA DE CIENCIAS DE LA EDUCACIÓN

 EDUCACIÓN PRESCOLAR.

 INFORMÁTICA EDUCATIVA.

 

Dos carreras acreditadas.- 
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Becas

Por condición socioeconómica

Honor.

Organizaciones Estudiantiles:

 Asociación de Estudiantes.

 Representantes de Escuela.

Defensoría de los Estudiantes.

 

Al ser universidad pública debemos permitir que todos los estudiantes que por una u otra 

razón no pueden matricularse, se matriculen.- 

Hemos tenido estudiantes con honor.- 

Grupo

Ecológico

 

Tenemos organizaciones estudiantiles.- 

Diversos grupos.- 
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Participación en Grupos 

Culturales 

 

Tenemos grupos culturales.- 
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REPRESENTANTES ESTUDIANTILES

 

Tenemos federaciones también.- 

 

 

AJEDRÉZ

GRUPOS DEPORTIVOS
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GRUPOS DEPORTIVOS

 

Existen diferentes actividades deportivas, además del futbol.- 

 

PROGRAMA DE EXTENSIÓN

 CENTRO DE IDIOMAS

 PROGRAMA DE DIVERSIDAD EDUCATIVA

 PROGRAMA DE DESARROLLO GERENCIAL

 PROGRAMA DE GSTIÓN LOCAL

 PROGRAMA DE PROMOCIÓN CULTURAL

 AREA DE COMUNICACIÓN Y TECNOLOGÍA

 

Este programa lo tenemos programado por áreas.- 

Hay ingles por edades.- 
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Tenemos cursos de mandarín de Italiano, no los puse ahí, porque es mucho lo que la 

UNED, brinda, tenemos un programa de desarrollo gerencial.- 

 

 

Ellos hacen horas de servicios dentro de la sede, recuerden que la universidad hace poco 

saco un proyecto que se llamaba dejando huellas.-  

Muchos estudiantes han podido matricularse en una universidad gracias a este programa.- 

La universidad actualmente tiene  estudiantes en los centros penales.- 

 

Regidora Xinia Guevara Contreras  

Creo que ha quedado muy claro, mucha gente que no había podido graduarse, pues ha 

encontrado en la UNED el mejor medio para graduarse.- Tiene  la palabra el señor alcalde.- 

 

Alcalde Lizanías Zúñiga López  

Buenas tardes, a todos los miembros del concejo, no me voy a referir a nada, porque creo 

que han sido claros en lo que ustedes hacen en este cantón, no me queda duda de que estas 

universidades traen enorme beneficio al desarrollo de todos los cantones vecinos también.-  

Me parece a mí, que estos cursos son muy importantes y que sepan los estudiantes que debe 

estudiarse no solamente para ser empleado, sino para ser empresario, uno antes solamente 
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pensaba en que iba a trabajar, pero en la calle uno aprende a defenderse también, es bueno 

que las universidades le enseñen a los estudiantes que ellos pueden ser empresarios, creo 

que con tanto, muchachos en Cañas, y de repente tenemos la culpa, se está desperdiciando 

todo eso, con tanto curso gratis, se que algunos muchachos de estas universidades han 

estado aquí haciendo sus horas universitarias, no sé si ustedes le dan clases a algunas 

personas no videntes.-  

 

 Thelma Alguera 

Hay cursos de braille para niños y para jóvenes, pero tal vez puede caber una posibilidad si 

se puede dar a personas adultas.-  

 

Regidora Yahaira Herrera Alvarado  

Buenas noches compañeros del Concejo, señores que nos acompañan, de verdad que es de 

gran satisfacción para mí en lo personal, ya que soy educadora, si me gustaría saber un 

poquito más en cuento a esos cursos libres que da la UNED, y también que da la UTN, 

estos de la UNED, tiene que tener un cupo determinado, de que edades.-  

 

Xinia Quesada, decana de la UNED 

Los de ingles si es para jóvenes y adultos, se pide un mínimo de 15 personas, se inicia hacer 

la divulgación y el curso se abre, si alguna empresa está interesada, a nivel nacional si es 

limitado, actualmente tenemos curso de inglés, CONARE, tiene un curso gratuito, es como 

una beca.- 

 

Regidora Yahaira Herrera Alvarado  

Me interesa porque yo trabajo con adolecentes, y aquí dice uno sexualidad en adolecentes, 

y negociación con adolecentes, me gustaría esto como escuela para padres, esto se ha 

impartido en Cañas.- 

 

Xinia Quesada, decana de la UNED 

Si hay interés se abre el curso.-  
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Regidora Xinia Guevara Contreras  

Tiene la palabra la señora vicealcaldesa. 

 

Vicealcaldesa, Karol Ruíz 

Muy buenas noches, regidores, propietarios y suplentes, síndicos propietarios y suplentes, 

señor alcalde, compañeros representantes de las universidades.- 

Realmente satisfecha con las presentaciones que ustedes ha realizado, complacida de todas 

las modalidades que ofrecen, y realmente me siento contenta de observa la diversidad, ojala 

que las empresas también reciban esas ofertas de los estudiantes que se forman al nivel de 

Cañas, agradecerles por su presentación, y a doña Xinia, porque su institución a ayudado 

mucho al comité local de emergencia, no solamente logísticamente, agradecerles, invitar a 

la UTN, para que forme parte de este comité.-  

 

Regidora Xinia Guevara Contreras  

Definitivamente estamos comprometidos con ustedes, tengan la seguridad que no solo los 

llamamos para que nos informen, sino para ver cómo les colaboramos, y solo si logramos 

insertar más jóvenes en las universidades veremos el éxito, muchas gracias buenas noches.- 

 

Compañeros, tenemos como segundo punto la revisión de acuerdos, pero dado el tiempo, si 

están de acuerdo lo dejamos para una próxima sesión, podríamos dejar fija la fecha, para el 

martes 05 de febrero, a las cinco de la tarde.  

 

Se  da por concluida la sesión al ser  las diecinueve horas con siete minutos. 

 

 

 

 

 

 Xinia Guevara Contreras                                    Melissa Espinoza Mejía 

 Presidente Municipal                                    Secretaria a.i. del  Concejo Municipal 

 

 


